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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IEEQ AVALA PLAN DE CAPACITACIÓN 
Por Redacción  
Integrantes de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) aprobaron la Estrategia General de Capacitación 2014-2015. El plan, presentado por la 
Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral, constituye una herramienta fundamental 
para la capacitación de quienes se encuentren en funciones de consejeros distritales y municipales, 
secretarios técnicos, supervisores y asistentes electorales, para los comicios venideros. El presidente de la 
comisión, José Vidal Uribe Concha, dijo que en atención a la reciente reforma a la ley electoral del estado, la 
Estrategia General podrá ser modificada, para realizar los ajustes que el máximo órgano de dirección 
considere pertinentes. Durante la sesión extraordinaria también se conocieron los contenidos del Manual 
para la Capacitación de los Supervisores Técnicos y la propuesta de Procedimiento para el Registro de 
Representantes de Mesas Directivas de Casilla y Generales. Lo anterior fue expuesto por el Director 
Ejecutivo, Luis Octavio Vado Grajales, atendiendo las observaciones formuladas por los integrantes del 
Consejo General. Sobre la importancia de dichos documentos, Vado Grajales señaló que serán la base para las 
actividades de capacitación que el IEEQ deberá desahogar en la preparación del próximo proceso comicial. 
Estuvieron presentes en la sesión el Secretario de la Comisión, Alfredo Flores Ríos; el Vocal, Demetrio 
Juaristi Mendoza; el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y los representantes de los partidos 
PRI y PVEM, Juan Ricardo Ramírez Sánchez y Perla Patricia Flores Suárez. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/30-08-2014/ieeq-avala-plan-de-capacitacion 

 
DIFUNDE IEEQ INFORMACIÓN SOBRE LA CULTURA DEMOCRÁTICA 
Por Jorge Vargas 
Poco más de un mes antes de que termine sus funciones el actual Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), el organismo ciudadano está difundiendo información que contribuye a la 
educación cívica y cultura democrática. Esta vez el consejero electoral Alfredo Flores Ríos, presidente de la 
Comisión de Organización Electoral del Instituto, presentó en la Sierra Gorda de Querétaro el sistema 
informático denominado “Retrospectiva Electoral 1997-2012”, elaborado por el propio IEEQ. Se trata de 
un documento útil no solamente para los partidos políticos y los especialistas en la materia, sino también 
para el público en general. Es una radiografía del comportamiento electoral que ha habido en Querétaro 
durante los últimos 17 años. “Ésta es una herramienta útil para conocer resultados electorales, configurar 
escenarios y precisar tendencias”, dijo el consejero en el Museo Histórico de la Sierra Gorda durante la 
presentación del documento. Flores Ríos señaló que de este modo el IEEQ cumple el mandato de la máxima 
publicidad, que “es un principio rector de la función electoral, con el cual el Instituto se afianza para acercar 
a los ciudadanos la información relacionada a los procesos electorales” La “Retrospectiva Electoral 1997-
2012” detalla la votación por sección electoral, distrito y municipio. Aunque ha cambiado la legislación en la 
materia, el documento no deja de seguir siendo la herramienta a la que deben recurrir los partidos políticos, 
inclusive si se trata de tener información para elaborar las estrategias de campaña en 2015. Ante 
autoridades municipales, ex ediles de Jalpan, funcionarios partidistas, algunos periodistas y gente serrana, el 
consejero electoral se centró en explicar lo concerniente a la votación en los cinco municipios del norte del 
estado. Los escuchas se mostraron interesados, porque en esa parte de Querétaro la Lista Nominal creció 5 
por ciento y la alternancia en el poder la gente la está calificando, además de que la participación de los 
votantes ha sido significativa, incluyendo el municipio de San Joaquín, donde los electores siguen optando 
por gobiernos priistas, por lo menos hasta las elecciones de 2012. Alfredo Flores Ríos dijo, aludiendo lo 
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anterior, que la participación ciudadana, la alternancia en el poder y la competitividad partidista son los 
elementos fundamentales de cualquier democracia. Por otro lado, en la sede del Instituto fue aprobada la 
“Estrategia General de Capacitación 2014-2015”, que es una herramienta fundamental para la capacitación 
de quienes serán consejeros distritales y municipales, secretarios técnicos, supervisores y asistentes 
electorales durante el proceso comicial de 2015. (Plaza de Armas 4) 

 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/08/30/difunde_ieeq_informacion_sobre_cultura_d
emocratica_11698_1013.html 
 
PRI: ACATAREMOS FALLO DEL IEEQ 
Por Marco Antonio Estrada 
Luego de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) anunciara que se sancionaría al director 
de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) en el municipio de Corregidora, Héctor González, por presuntas 
acciones anticipadas de campaña, el dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que serán 
respetuosos de cualquier sentencia. En ese sentido, el titular del Comité Directivo Estatal del PRI señaló que 
cualquier militante deberá sujetarse a las reglas y normatividades de dicho instituto. Asimismo, Salinas 
señaló que tienen conocimiento total de la situación. “Nuestro propio representante [ante el IEEQ] es el que 
está desahogando el tema, siempre respetuosos de las instituciones”, señaló. En lo que respecta al principal 
agraviado, Héctor González, el presidente del PRI en el estado dijo que está “preocupado” por su 
procedimiento. De igual forma comentó que por su parte ha estado presente en todos los comités 
municipales, en los que ha hecho un llamado a esperar los tiempos electorales. “El llamado es muy puntual: 
respetemos las reglas, respetemos los tiempos, hoy debemos hacer trabajo de partido”, explicó Salinas.  AN 
quiere denostar trabajo, afirman. A decir de Héctor González, las denuncias que se han realizado en su contra 
responden a que el PAN quiere hacer menos la labor que ha realizado. “No hay actos anticipados de 
campaña, es una preocupación que hay por parte del PAN, ellos quieren denostar el trabajo de la CEA en 
Corregidora y obviamente no les han salido bien las cosas”, señaló el funcionario. Comentó que al municipio 
de Corregidora hasta el momento no se le ha realizado ninguna notificación respecto a que exista algún tipo 
de denuncia en su contra. “A mí no me han notificado, yo creo que están viendo si procede o no procede la 
queja, vamos a esperar lo que dice el IEEQ”, dijo el director de la CEA. Cabe destacar que tanto Tonatiuh 
Salinas Muñoz como Héctor González señalaron que confían en que la resolución del IEEQ sea favorable para 
su partido. González especificó que hasta el momento no ha presentado pruebas para su defensa, puesto que 
están esperando la resolución del instituto electoral. “Vamos a esperar a que resuelva, yo no quiero 
adelantarme a nada, yo no quisiera enturbiar lo que resuelva el IEEQ”, señaló el funcionario municipal. En lo 
que respecta al proceso electoral, Tonatiuh Salinas comentó que se reunió con el gobernador del estado, esto 
con la intención de darle a conocer cuáles serán los trabajos en cuento al inicio del proceso electoral, 
“estamos a unos días, en el mes de octubre comienza el proceso electoral con trabajos al interior del IEEQ, y 
ahí nuestro trabajo como partido es informar a todas las instituciones”, señaló. (El Universal Querétaro 8-
A) 

 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/30-08-2014/pri-acataremos-fallo-del-ieeq 
 
CONFÍA ADMINISTRADOR DE LA CEA EN PROCESO DE IEEQ 
Héctor González Flores, administrador de la CEA en Corregidora refirió que esperarán a que el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro emita una resolución sobre la denuncia que tiene en su contra. Aunque de 
manera oficial no conoce el documento, sabe que aún debe definirse si dicha queja avanza o se desecha.  La 
queja la hizo el Partido Acción Nacional (PAN) por supuestos actos anticipados de campaña en el municipio 
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de Corregidora, del que se dice aspira a un puesto de elección popular.  En tanto, el presidente del Comité 
Directivo Estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo que respetarán las decisiones institucionales, y como partido 
también revisan el caso toda vez que Héctor González pertenece a las filas de este partido. Tenemos 
conocimiento pleno de la denuncia que se presentó, es nuestro propio representante el que está 
desahogando el tema (…) hemos tenido unas conversaciones donde él, por supuesto, ha mostrado cierta 
preocupación en torno a su caso”. 
 
http://andresestevez.mx/noticias/item/6296-conf%C3%ADa-administrador-de-la-cea-en-proceso-de-ieeq 
 
NIEGA GONZÁLEZ PRECAMPAÑA 
Por Alan Contreras 
El administrador de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) en Corregidora, Héctor González, negó que esté 
llevando a cabo acciones proselitistas en este municipio con la intención de competir por la Presidencia 
Municipal. Dijo que la denuncia hecha por el Partido Acción Nacional ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) tiene el objetivo de lastimar la imagen de la CEA y sus programas de abastecimiento. 
Afirmó que sostiene contacto con 8 mil ciudadanos que se han visto beneficiados con el Programa Agua 
Cerca de  Todos, sin promover partido político alguno. Para él lo más importante es esperar la resolución que 
emitirá el IEEQ, la cual, dijo, respetará. No obstante, negó haber sido notificado por el Instituto acerca de la 
queja interpuesta por el PAN. “Estaremos muy atentos a esta resolución; no me han notificado, lo que 
entiendo es que apenas están viendo si procede o no procede“, destacó. El Consejo General del Instituto 
Electoral de Querétaro convocará a Sesión Extraordinaria para acordar el inicio de una investigación en 
contra del administrador de la CEA en Corregidora, Héctor González Flores, por presuntos actos anticipados 
de precampaña. La Sesión en la que se tratará este asunto podría darse la próxima semana. Héctor González 
confió que el IEEQ y sus consejeros no emitirán una sanción porque negó que se usen programas sociales 
con fin electoral. “Se dice que hay unas camisas con personas de espaldas, vamos a esperar que dice el IEEQ”, 
indicó. No obstante, no negó sus aspiraciones políticas y no quiso hablar del presunto uso de playeras con 
logotipos de la CEA y el PRI que denuncia el PAN.  (Plaza de Armas 4) 

 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/08/30/niega_gonzalez_precampana_11695_1013.h
tml 

 
RECHAZA GONZÁLEZ FLORES HABER REALIZADO ACTOS DE PRECAMPAÑA 
Niega el administrador de la CEA en el municipio de Corregidora, Héctor González Flores, haber realizado 
actos anticipados de precampaña, como lo acusó el PAN ante el IEEQ. (Noticias 4-A y a.m. 4-A) 
 
PIDE TSM A MILITANTES RESPETAR LA LEY ELECTORAL 
Por Alan Contreras 
Todos los militantes deben acatar las resoluciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, al respecto de que el 
organismo electoral de Querétaro revisa presuntos actos proselitistas del administrador de la CEA en el 
municipio de Corregidora, Héctor González, actual militante del PRI.  Ante estas denuncias hechas por el 
Partido Acción Nacional (PAN) en contra del operador de la CEA en este municipio, el dirigente del PRI en el 
estado señaló que el partido que dirige está a favor de las instituciones, por lo que respetará lo que el IEEQ 
determine. Tonatiuh Salinas dijo que el partido exhortará a “cualquier militante que se acate alguna 
resolución de un órgano descentralizado ciudadano y que tiene el interés de que la democracia en Querétaro 
se fortalezca”. Dijo que cualquier persona que esté haciendo política deberá atenerse a las normativas 
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electorales. El PRI, refirió Tonatiuh Salinas, tiene conocimiento de la denuncia que interpuso el PAN ante el 
IEEQ. “Es nuestro propio representante quien está desahogando el tema y siempre anteponiendo que en el 
PRI somos respetuosos de las resoluciones de las instituciones” Salinas reiteró que durante la reunión 
sostenida con los comités del partido en diferentes municipios, les ha pedido a los militantes respetar las 
reglas y tiempos electorales. Agregó que se ha informado a los militantes que los candidatos a cargos de 
elección popular serán elegidos de acuerdo a su competitividad, traducida en habilidades y capacidades. 
(Plaza de Armas 4) 

 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/08/30/pide_tsm_militantes_respetar_ley_electoral_
11694_1013.html 

 
PIDE TSM A MILITANTES RESPETAR LA LEY ELECTORAL 
Aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, al respecto de que el 
IEEQ quien revisa presuntos actos proselitistas del administrador de la CEA en el municipio de Corregidora, 
Héctor González, actual militante del PRI.  (a.m. 4-A) 
 
 COLUMNA “REFLEXIONES” 
Por José Luis González Garibay  
El Órgano de Difusión de la UAQ Tribuna en su primera página destaca que el IEEQ está bajo el yugo del PRI, 
según lo denuncian Marcos Aguilar y el Lic. José Luis Aguilera Ortiz, qué rápido se le olvida al polémico legislador 
Federal que los 12 años que el PAN gobernó Querétaro, lo que entonces era el IEQ lo manejaban a su libre 
antojo, y que es evidente que varios de los ex consejeros simpatizan abiertamente con ese partido; el aspirante a 
la Presidencia Municipal de Querétaro Marcos Aguilar ahora sostiene que Yolanda Elías Calles es parcial, si eso 
fuese verdad, me parece que a pesar de su gran capacidad en el conocimiento de la Ley el Dip. Aguilar debería 

entender que la Presidenta actual del IEQ es sólo un voto de los 7 que se requieren. (Plaza de Armas 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
IMPARTEN CONFERENCIA MAGISTRAL “EL NUEVO MARCO JURÍDICO POLÍTICO ELECTORAL” EN LA 
UAQ  
En el marco del Ciclo de Conferencias “Juristas queretanos”, que lleva a cabo la Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, el Dr. José Enrique Rivera Rodríguez dicto la conferencia magistral “El 
Nuevo Marco Jurídico Político Electoral”. El Dr. Rivera Rodríguez dividió su ponencia en tres áreas: el marco 
histórico jurídico Político Electoral desde 1977; el marco jurídico actualmente y el tema de las consultas 
populares. Precisó que México cuenta con 10 grandes Reformas institucionales, la primera fue en 1977, con 
la Ley Federal de Organizaciones Políticas y Procedimientos Electorales, en donde se apertura el registro de 
nuevos partidos políticos y dio paso en el Congreso -para tener integrantes de la oposición en su interior-; 
posteriormente, en 1986 se fundó el Código Federal Electoral. En 1990, Rivera Rodríguez señaló, se 
constituyó el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TRIFE). La cuarta, comentó, se llevó a cabo en 1993, denominada  la Reforma Olvidada, la primera que 
analiza el flujo de dinero utilizado en campañas políticas. Al año siguiente, apareció la quinta, la Reforma 
Emergente surgió debido a las situaciones que se registraron en el país en ese año, recordó que el 1 de enero 
1994 se levantó Chiapas en armas con el EZLN y en marzo, se presentó el asesinato de Luis Colosio, en donde 
los Partidos ya no pudieron votar al interior del IFE. 1996 se logró la autonomía constitucional del IFE y 
nació el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); y en 2005, se creó el derecho al voto 
en el extranjero. En 2008, se reguló el modelo de Comunicación Política, donde los partidos políticos ya no 
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iban a poder comprar espacios en Radio y Tv. La penúltima fue la de 2012, donde se autorizan las 
candidaturas independientes, las iniciativas ciudadanas y las consultas populares. La última se emitió el 10 
de febrero de este año, en donde se modificaron 31 artículos y se creó la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales; la Ley General de Partidos Políticos y la Ley General en Materia de Delitos 
Electorales; ello a su vez trajo una modificación en la Reforma Electoral en Querétaro donde surgió la Ley 
Orgánica del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y se reformaron cinco leyes. Precisó que ésta nació 
del “Pacto por México”, con el propósito de analizar los costos de los procesos electorales y la injerencia de 
los gobernadores. Rivera Rodríguez señaló que entre lo bueno, lo malo y lo feo, en la primera se encuentra la 
equidad de género, la reelección legislativa, la autonomía del CONEVAL y la Fiscalía General de la República, 
entre otras; algunas de las características de lo malo que mencionó es la centralización; los requisitos para 
las candidaturas independientes, la sobrerregulación; y lo feo, son los delitos electorales, en financiamiento 
público y demás. 
 
http://amqueretaro.com/2014/08/imparten-conferencia-magistral-el-nuevo-marco-juridico-politico-
electoral-en-la-uaq/.html#sthash.ACGfMcav.dpuf 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
DEFENDERÁ PANCHO AL SECTOR AZUCARERO 
Los senadores panistas exigirían al gobierno mexicano y a la Secretaría de Economía, que actúe 
energéticamente con la decisión unilateral del gobierno de Estados Unidos de poner arancel al azúcar 
mexicana, señaló enfático Francisco Domínguez Servién, en rueda de prensa con integrantes de la plenaria 
del Grupo Parlamentario del PAN. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 1-A y 4-A) 
 
ANALIZARÁ EL PAN TEMAS ACTUALES 
Este lunes será la segunda fase del Centro de Pensamiento del PAN, mediante la cual serán analizados temas 
contemporáneos de interés no solamente para los panistas, sino también para la gente en general, esto en un 
hotel que está a pie de la carretera en la Cuesta China. (Plaza de Armas 8) 
 
AN AMAGA RECHAZO A REFORMA AL CAMPO DE EPN 
Al respecto, el senador Francisco Domínguez mencionó que la intención del Presidente y del PRI, es 
redireccionar una iniciativa para privilegiar a las organizaciones campesinas afines al partido en el gobierno. 
(El Universal Querétaro 3-E) 
 
FOTO NOTA “SPOTS” 
Se acercan los informes de legisladores federales y el diputado Marcos Aguilar Vega, ya graba los 
promocionales en los que, ahora sí, la ley le permite aparecer con imagen nombre y apellido. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
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PRI  
 
DAR LA CARA EXIGE EL PRI A TOÑO ZAPATA 
El presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, afirmó que frente a cuestiones inciertas como la que 
enfrenta el Ayuntamiento de Corregidora al haber contratado un auditor que no acreditó su experiencia ante 
la ESFE, “hay que dar la cara”. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
PRI BUSCA CANDIDATOS “PERFECTOS” 
Entre los principales requisitos para ser candidatos del PRI en 2015 destacan la humildad, sencillez, empatía, 
reconocimiento social y resultados positivos en el ámbito en que se desempeñen los suspirantes, afirmó el 
líder del tricolor en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz. Lo anterior en entrevista previa al encuentro que 
sostuvo la mañana de ayer con el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa en Palacio de Gobierno, con 
la finalidad de informar al Jefe del Ejecutivo sobre los trabajos del PRI en torno al inicio del proceso electoral 
a partir de octubre. (Diario de Querétaro 11-A. Sin mención del Gobernador del Estado, José Calzada 
Rovirosa en Noticias 1-A y 4-A) 
 
CONFÍA ALCALDE DE SJR EN EQUIDAD DE GÉNERO 
El edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que el municipio está preparado para tener una 
mujer al frente del gobierno y dijo confiar en que la equidad de género se garantizará en las elecciones de 
2015. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PRD 
 
LEGISLATURA DEBE FISCALIZAR RECURSOS QUE AUTORIZA: PRD 
Así se pronunció el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. (Noticias 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

MEJORA NOTA CREDITICIA DE STANDARD & POOR’S 
El Mandatario queretano, José Calzada Rovirosa, dio a conocer que el Gobierno del Estado no tiene pensado 
contratar deuda, a pesar de que tiene ahora la mejor calificación crediticia en todo el país, de acuerdo a la 
calificadora internacional Standard & Poor’s. Comentó que estas calificaciones permiten un buen ambiente 
para Querétaro, y sobre todo auguran un buen panorama ahora que se tiene el proyecto Ciudad Salud. 
(Diario de Querétaro 5-A, Plaza de Armas 3 -con imagen de Jorge López Portillo- y El Universal 
Querétaro 6-A –con imagen de Jorge López Portillo, Arsenio Durán y Adolfo Vega Montoto- y a.m. 4-A) 
 
SOLIDEZ FINANCIERA 
El Gobernador José Calzada Rovirosa, afirmó ayer que el obtener la calificación MXAA+ y BBB, se favorecen 
los planes de desarrollo de la entidad, toda vez que la primera es la más importante y positiva del país en 
materia financiera y la segunda subraya que somos de las mejores finanzas públicas del continente.  Del Mes 
del Testamento, dijo que es un ejercicio de solidaridad, el principal instrumento de progreso social, con los 
que menos tiene. Lo anterior al encabezar la presentación de la XII edición del Programa del Mes del 
Testamento, en el Salón Gobernadores de la Casa de la Corregidora.  De las recomendaciones de la ESFE, dijo 
seguirán el curso normal de revisión con la Legislatura, y de la nómina magisterial se ordenó un análisis 
cuidadoso. En otros temas, destacó que avanzan la carretera a la Sierra, Paseo de la República, el Planetario 
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en Cadereyta y el Centro de Capacitación de la PGR en San Juan del Río. (Noticias 1-A, 2-A y 7-San Juan. 
Primeros dos párrafos en Diario de Querétaro 7-República. Último párrafo, en Noticias 7-San Juan) 
 
GOZAN EL BAILE DEL RECUERDO 1,700 ABUELOS 
El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, acompañado por su esposa y Presidenta del Patronato del 
SEDIF, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó el tradicional Baile del Recuerdo que organiza el DIF Estatal 
para cerrar las actividades del Mes del Adulto Mayor. (Plaza de Armas 11) 
 
FAUSTO FOYO EN ABC DIARIO 
El Coordinador del Programa Soluciones en Querétaro, Fausto Foyo, en entrevista, mencionó que el 
programa está enfocado en consolidar el agua, la luz y piso firme, esperando que este año terminen los 
trabajos en todo el estado. En referencia a las lluvias, Fausto Foyo mencionó que se armó un equipo de 
trabajo coordinador por el Gobernador José Calzada. El equipo soluciones se dividió entre las zonas más 
afectadas y sigue presente en dichas zonas. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
HEREDAR ASEGURA EL PATRIMONIO FAMILIAR 
Durante la reunión de presentación del programa Septiembre mes del Testamento, el presidente del Consejo 
de Notarios, Jorge Lios Rodríguez, informó que el 28% del total de avisos de testamento registrados en el 
Archivo General de Notarías del Estado, se han otorgado de enero del año 2010 a la fecha; de ese porcentaje, 
78 de cada 100 testamentos, se han generado en ocasión de la campaña Septiembre, Mes del Testamento. En 
el encuentro, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, resaltó la solidaridad social con la que 
trabajan los notarios y servidores públicos en esta campaña para contribuir con las personas para que el 
patrimonio sea heredado. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, informó que la meta 2014 
en Querétaro, es que 8 mil 500 personas cuenten con el documento legal de su testamento. (Diario de 
Querétaro 6-A, Noticias 2-A y 7-San Juan y Plaza de Armas 8. Con mención del costo de mil 300 pesos del 
testamento, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 6-A) 
 
LAS RECOMENDACIONES DE LA ESFE SEGUIRÁN SU CURSO: JOSÉ CALZADA 
Las recomendaciones de la ESFE seguirán el curso normal de revisión con la Legislatura, y de la nómina 
magisterial se ordenó un análisis cuidadoso, informó el Gobernador José Calzada Rovirosa, entrevistado al 
término de la presentación del programa Septiembre Mes del Testamento.  Sobre detalles, comentó que del 
caso de Zapata, en Corregidora, no conocía el tema, pero todos deben seguir el curso normal con la 
Legislatura. En el gobierno del estado las cosas se hacen de manera transparente, con eficacia. (Noticias 7-
San Juan. Segundo párrafo, con declaración de Jorge López Portillo, quien dijo que no poder pronunciarse al 
respecto, en Plaza de Armas 5) 
 
REVISARÁ JC NÓMINA MAGISTERIAL 
El Gobierno del Estado de Querétaro iniciará un análisis minucioso de la nómina magisterial, luego de que el 
Centro México Evalúa revelara irregularidades en el tema en un estudio “Censo educativo: radiografía del 
dispendio presupuestal”, reveló el Gobernador José Calzada Rovirosa. Sobre el Instituto de Capacitación y 
Profesionalización que se construye en San Juan del Río por parte de la PGR, el Gobernador del Estado 
enfatizó en que la infraestructura es muy importante, ya que se aprovecha un predio propiedad de la 
Federación y formarán personal altamente calificado en el oficio de la seguridad y aplicación de la ley. (Plaza 
de Armas 10. Primer párrafo en El Universal Querétaro 8-A y a.m. 1-A y 6-A. Último párrafo en a.m. 8-A) 
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NIEGAN QUE HAYA IRREGULARIDADES 
La existencia de 854 aviadores en la nómina educativa de Querétaro (indicador reportado por México 
Evalúa) es un reporte rechazado por el secretario de la sección 24 del SNTE, Juan Emilio Hernández Molina, 
quien descartó que en el estado se realicen estas anomalías. (a.m. 6-A) 
 
COMPRAN CAMILLAS CHINAS PARA HOSPITAL 
Treinta y siete observaciones hizo la ESFE a la Secretaría de Salud del gobierno estatal en su informe sobre el 
proceso de fiscalización de las cuentas públicas correspondientes al periodo del 1 de enero al 30 de junio de 
2013, que fue publicado en la Gaceta Legislativa. El documento concluye que la situación financiera de la 
Secretaria de Salud “se encuentra razonablemente correcta, en apego a las disposiciones legales aplicables y 
a los postulados Básicos de Contabilidad Gubernamental, con excepción de las observaciones…” Entre éstas, 
refiere que la dependencia compró para el Hospital del Niño y La Mujer camillas de origen chino (con un 
costo de poco más de 3 millones de pesos) las cuales no reunían las especificaciones requeridas en la 
licitación correspondiente. (a.m. 5-A) 
 
LAS OBSERVACIONES DE LA ESFE SON SOLVENTADAS 
Las observaciones de la ESFE, se han ido solventado, y al final establece que es una auditoría aceptable, 
afirmó Mario César García Feregrino, quien destacó que la Secretaría de Salud tiene mil 300 procedimientos 
que se siguen por año, y que son algunos casos, todos en proceso de aclaración o aclarados, los que se han 
señalado, sin que se pueda afirmar que hay daño al erario, desviación o daño patrimonial, pues todos son 
errores que se corrigen. Explicó que se hizo una licitación de muchos artículos y productos, como una camilla 
de diversas características, que el proveedor debe certificar, de acuerdo a las bases del TLC. (Noticias 4-A) 
 
INSTALAN COMITÉ PARA DESAPARECIDOS 
El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, encabezó la ceremonia de instalación del Comité de 
Seguimiento en Materia de Personas Desaparecidas “Para combatir este delito en forma interinstitucional y 
colegiada con apoyo de la sociedad civil… nos interesa reducirlo al mínimo en Querétaro”, dijo el funcionario. 
Además, refirió que como Comité, deben proponer al Gobernador del Estado el Reglamento Interno, 
establecer coordinación estatal y con las organizaciones civiles. En el Comité, participan por Gobierno del 
Estado: el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo 
Vega Montoto; el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino; el Procurador de Justicia, Arsenio Durán 
y la Directora General del DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 5, 
El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 1-A y 4-A. Primer párrafo, en Diario de Querétaro 7-República. 
Sin mención del Gobernador del Estado, Noticias 3-A) 
 
200 AVERIGUACIONES POR DESAPARECIDOS: PGJ 
Así lo dio a conocer el Procurador, Arsenio Durán Becerra, quien reconoció que cotidianamente reciben 
solicitudes de búsqueda de personas y que regularmente regresan.  Cabe destacar que ayer el Secretario de 
Gobierno, Jorge López Portillo, encabezó la ceremonia de instalación del Comité de Seguimiento en Materia 
de Personas Desaparecidas. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
‘TREN RÁPIDO RESOLVERÁ PROBLEMA DE TRANSPORTE’ 
El presidente del CIQ, Jorge Rolland Constantine, aseguró que debido a que en el estado existen 2.5 personas 
por vehículo, será necesario que para la puesta en marcha del TAV se implemente una nueva alternativa para 
la movilidad de la población que sea eficaz e independiente al Sistema de Transporte Público Metropolitano 
RedQ. Asimismo, informó que las 120 empresas nacionales y trasnacionales que se encuentran afiliadas al 
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CIQ, dan el visto bueno a los dos proyectos que está impulsando en estos momentos gobierno del estado, 
entre ellos el TAV y la Ciudad de la Salud. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
MÁS DE 40 MIL BUSCADORES DE EMPLEO EN LA ENTIDAD 
Así lo dio a conocer el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, quien aceptó las cifras de desempleo 
que arrojó el INEGI, que coloca al estado como la segunda entidad con más índice de desocupación en la PEA. 
(Noticias 8-A) 
 
DISCUTEN TEMA DE SALARIO MÍNIMO 
El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, asistió a la Segunda Sesión Ordinaria de la Conferencia 
Nacional de Secretarios del Trabajo, encuentro que se llevó a cabo durante 2 días en Manzanillo, Colima, y 
que fue presidida por el titular de la STPS, Alfonso Navarrete Prida. En el evento, los temas principales 
fueron el salario mínimo y la transición del empleo informal a la formalidad. También participó el Director 
del Servicio Nacional de Empleo de Querétaro, Abelardo Ledesma. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
‘CONSULTA NO RESOLVERÁ AUMENTO EN SALARIOS’ 
Incrementar el salario mínimo no puede ser resuelto a través de una consulta, dijo el doctor en Derecho 
Laboral, Filiberto López Díaz, al afirmar que sólo hay dos maneras legales de hacerlo: la reunión 
extraordinaria de la CONASAMI y una reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. (El 
Universal Querétaro 9-A) 
 
PROMUEVE LA SEJUVE CULTURA DE SUPERACIÓN EN MUJERES 
Promover el empoderamiento de las mujeres en diversos sectores, es parte del trabajo que realiza la 
Secretaría de la Juventud, a través del departamento de mujeres jóvenes el cual es único en su tipo a nivel 
nacional, aseguró la titular de la dependencia, Mariana Ortiz Cabrera, quien presentó la Plática 
“MujerEsÉxito”. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
VAN 50 MIL PAQUETES ESCOLARES ENTREGADOS 
Lo anterior durante la segunda semana de entrega de paquetes escolares del Programa Soluciones Útiles, 
que coordina el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
ACERCAN UNIDADES DEL ITQ A LA SIERRA 
El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, realizó una gira de trabajo a lo largo de la zona 
serrana por las Unidades de Educación Presencial a Distancia del ITQ. Así dio el arranque del ciclo escolar y 
el programa Ponte la Camiseta. El funcionario dijo que se está atendiendo la instrucción del Gobernador del 
Estado, José Calzada Rovirosa, de llevar educación superior a todos los rincones del estado. (El Universal 
Querétaro 7-A. Sin mención del Gobernador, José Calzada, en a.m. 8-A) 
 
GENERACIÓN MILENIO, HOY 
Rosario Marín, mexicana de nacimiento y quien fuera tesorera del gobierno de Estados Unidos, estará este 
día en el Centro de Congresos en el evento “Generación Milenio”, que reunirá cerca de 2 mil jóvenes de todo 
el país, junto con otros líderes políticos y líderes sociales, incluyendo al Mandatario Estatal, José Calzada 
Rovirosa. El evento lo organiza la Secretaría de la Juventud, que dirige Mariana Ortiz Cabrera, en el marco del 
Día Internacional de la Juventud. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
 



 
SÁBADO 30 DE AGOSTO DE 2014 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios  
 

ENCABEZA MARIANA ORTIZ LA CEREMONIA DE PREMIACIÓN 
La Secretaría de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, encabezó la Ceremonia de Premiación de los Concursos 
de Fotografía “Joven Con-secuencia” y de Cineminuto “Atrévete a ser Joven con Valores”, en el Auditorio 
CEART, del IQCA. En el evento reconoció el trabajo de los participantes.  La Directora del IQCA, Laura 
Corvera, felicitó a los jóvenes por atreverse a expresarse libremente. (Noticias 5-San Juan y El Universal 
Querétaro 9-A) 
 
GRABA DISCO DE VILLANCICOS 
Para lo cual muy pendiente del desarrollo de la grabación ha estado la nueva Presidenta del Fideicomiso de 
la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro, Ana Laura Avendaño, quien además es la secretaria 
Técnica del Gobernador del Estado y por ende, jefe inmediato de la filarmónica, quien se ha propuesto 
apoyarla. (Noticias 6-E) 
 
TIENEN YA TARJETA REDQ 200 MIL USUARIOS: JLPT 
Así lo informó el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, quien refirió que aún falta bastante 
para llegar a plastificar el servicio por completo. Sobre el inconveniente en días pasados en tiendas “Super 
Q”, aseguró que sólo se trata de un problema en cuanto a software, pero el IQT está en pláticas y la empresa 
ha sido muy “solidaria” en todo momento. (Noticias 5-A y 5-San Juan) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TENDRÁ QUE RESPONDER AZG: DELGADO 
El diputado presidente de la Comisión de Asuntos Municipales, Alejandro Delgado Oscoy, pide a las 
autoridades de Corregidora aclarar la observación que realizó la ESFE, luego de que se diera a conocer que la 
administración contrato a un despacho jurídico que tiene su domicilio fiscal en un restaurante, además que 
sancionar a quien resulte responsable. (Plaza de Armas 5) 
 
URGENCIA DE FISCALIZAR 
Las observaciones que detectó la ESFE en los municipios y diferentes órganos del gobierno estatal, muestran 
la urgencia que tiene el Congreso del Estado de poder fiscalizar, aprobar o rechazar la cuenta pública como 
se hacía en los años 90, así fue señalado por el presidente de la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola. 
(Noticias 1-A y 2-A) 
 
DARÁ SEGUIMIENTO A TRABAJO DE AUTORIDADES 
El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, Luis Bernardo Nava, se dijo 
satisfecho de la instalación del Comité para la Desaparición de Personas, ya que aseguró, los integrantes del 
organismo serán los obligados de vigilar y dar seguimiento al trabajo que realice la autoridad estatal en tema 
de la búsqueda de estas personas. (a.m. 4-A) 
 
BUSCAN REGULAR CON LEY A GASERAS, AFIRMA GUEVARA 
Lo anterior consideró el diputado priísta, Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad 
Pública y Protección Civil,, quien dijo que en municipios como Peñamiller, Tolimán y Ezequiel Montes se han 
detectado pipas repartidoras de gas en malas condiciones, mismas que, de no tomar las medidas 
correspondientes, podrían provocar algún accidente. (Plaza de Armas 9, Diario de Querétaro 1-A y El 
Universal Querétaro 1-A y 12-A) 
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DENUNCIA ANAYA RETIRO DE LA MATERIA DE OTOMÍ EN ESCUELAS DE AMEALCO 
Acusa el diputado panista Rosendo Anaya Aguilar, a las autoridades educativas de haber retirado la materia 
de Otomí en las escuelas técnicas número 13 y 24 ubicadas en San Ildefonso y Santiago Mexquititlán en 
Amealco. (Plaza de Armas 10) 
 
URGE DIPUTADO APOYO PARA FALSOS MIGRANTES 
El diputado, Alejandro Delgado Oscoy, urgió apoyo social contra falso migrantes y argumentó que la 
participación de municipios será vital para erradicar la problemática. Lo anterior al hablar del trabajo que 
arrancaron el viernes el ayuntamiento de Querétaro y el INM. (Diario de Querétaro 2-A y El Universal 
Querétaro 8-A) 
 
BG: QUERÉTARO, ENTIDAD “SENSIBLE Y PROGRESISTA” 
El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, diputado Braulio Guerra Urbiola declaró que las 
reformas que tipifican el maltrato animal en el Código Penal es el primer paso; y celebró el consenso 
generado al interior del Congreso local para aprobar esta iniciativa que coloca a Querétaro como un estado 
sensible y progresista. (Noticias 5-A) 
 
EN VÍAS DE UN ESTADO “VEGETARIANO” 
El Congreso local aprobó la reforma al Código Penal para penalizar el maltrato y crueldad animal. Braulio 
Guerra Urbiola, presidente de la Mesa legislativa, admitió que aún faltan consensos pero no se pueden 
cometer excesos porque llegaríamos a ser un “estado vegetariano”, toda vez que se tendría que cerrar hasta 
los rastros.  La reforma fue aprobada con 25 votos a favor y en ella se contemplan sanciones de hasta 4 años 
de prisión y multas por más de 32 mil pesos. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 1 y 
12, El Universal Querétaro 6-A y –dos notas- a.m. 3-A) 
 
EXIGE PANISTA MAYOR APOYO PARA OFICIALES 
Para el diputado local, Guillermo Vega Guerrero es necesario que las corporaciones policíacas reciban un 
mayor apoyo económico, ante el riesgo de que la delincuencia se asiente en la entidad. (El Universal 
Querétaro 12-A) 
 

MUNICIPIOS 
 

ES IRRENUNCIABLE EL COMPROMISO DE TRANSPARENCIA: RL 
Tras darse a conocer las observaciones de la ESFEQ para el primer semestre del 2013, el edil capitalino, 
Roberto Loyola Vera, aseguró que se revisarán y subsanarán los señalamientos hechos a la administración 
que encabeza respecto al tema de acceso a la información, toda vez que el compromiso de transparencia de 
su gobierno es irrenunciable. (Noticias 3-A) 
 
REUNIÓN LV-CANACINTRA PARA ULTIMAR DETALLES DEL MICRO PARQUE INDUSTRIAL 
El alcalde Roberto Loyola Vera, se reunió en privado con el presidente de la CANACINTRA, Rodrigo Alpizar 
Vallejo, a fin de precisar los detalles y supervisar los avances en el Micro Parque Industrial, que tendrá una 
inversión inicial de 22 millones de pesos y ocupará una superficie de 16 mil metros cuadrados. En imagen se 
destaca Arsenio Durán Becerra. (Noticias 1-A y 3-A) 
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SUPERVISAN FUNCIONARIOS DRENES EN CORREGIDORA 
En atención a las recientes lluvias y por indicación del presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, 
funcionarios municipales recorrieron los principales drenes que conforman la demarcación, esto con el 
objetivo de monitorear el estado en el que se encuentran estos canales. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
RETRASAN APOYOS 
Francisco Chan Reséndiz, director de la JAPAM, dijo que han tenido cierto retrasos en los procesos 
administrativos del programa de obra del ‘Agua Cerca de Todos’, y por ello, los tiempos de término de las 
acciones se extenderán a principios del mes de octubre. (a.m. 8-A) 
 
ESTÁN SIN AGUA 200 COLONOS EN SAN JUAN 
Al menos 200 habitantes de la colonia ‘La Guadalupana’ en la comunidad del Rodeo, carecen del servicio de 
agua. Únicamente los lunes pueden abastecerse del vital líquido a través de dos cisternas Vicente López 
Jiménez, presidente de colonos de esta zona de San Juan del Río, refirió que ante la puesta en marcha del 
programa estatal ‘Agua Cerca de Todos’, los vecinos de ‘La Guadalupana’ entregaron toda la documentación 
requerida para poder ser considerados en este servicio. (a.m. 8-A) 
 
SÓLO UN CENTRO DE REHABILITACIÓN ESTÁ CERTIFICADO 
Actualmente se cuenta con 11 centros de rehabilitación en el municipio de San Juan del Río, según datos 
proporcionados por la directora del Consejo municipal Contra las Adicciones, Ilda Osornio, de los cuales 
únicamente uno cuenta con la certificación emitida por el Consejo Estatal que es la clínica “Un Regalo de 
Dios” y otra que se encuentra en trámites de obtenerlos que es la denominada “Nuevo Amanecer”. La 
encargada de la CECA, Rebeca Mendoza Hassey, dijo que de las mil 590 personas internadas en los 74 
centros de rehabilitación en el estado, el 60% son menores de 15 años, reportó la población entre los 12 y 15 
años son considerados como poli consumidores –uso de droga, alcohol y tabaco- quienes son internados por 
el consentimiento de cualquiera de los padres o tutores. (Noticias 4-SAan Juan) 
 
ATIENDE EL SEGURO POPULAR 121 PACIENTES CON CÁNCER 
En el primer semestre del 2014, el Seguro Popular ha atendido en el estado a 96 pacientes con cáncer de 
mama, 22 pacientes con cáncer infantil y 3 personas con padecimientos de cáncer de próstata. José Samuel 
García Sánchez, director del Régimen Estatal de Protección Social en Salud, declaró que los casos no han 
incrementado en comparación con el 2013. (Plaza de Armas 8) 
 
SE REÚNEN LOYOLA Y CALZADA 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, sostuvo un encuentro privado con el 
Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, con la finalidad de darle a conocer el avance que registran las 
obras de infraestructura hidráulica que se construyen en distintos puntos de la capital, además de gestionar 
recursos estatales para aplicarlos en diversas acciones de mejoramiento en las 7 delegaciones. Además, 
destacó que pidieron su apoyo solidario para que “sigamos avanzando con nuestros proyectos que tenemos”. 
Asimismo, el presidente municipal dio a conocer el encuentro privado que sostuvo con el presidente 
nacional de CANACINTRA, Rodrigo Alpizar Vallejo con el objetivo de abordar el tema del Micro Parque 
Industrial. (Diario de Querétaro 5-A y Plaza de Armas 10) 
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FOTO NOTA “LA DE ABAJO” 
Roberto Loyola visitó al Gobernador para informarle avances en las obras de infraestructura hidráulica y 
pedirle recursos estatales para la capital. Al salir de Palacio de Gobierno, fue saludado por decenas de 
personas. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PROPONE ALCALDE CONTINUAR ACCIONES DE PREVENCIÓN 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que, este jueves, sostuvo una reunión 
para hablar con habitantes del Fraccionamiento Jurica, entre muchas otra cosas, sobre el centro de acopio 
que va a cumplir 25 años dado que este centro es el más antiguo del estado y “uno de los mejores del país”. 
(a.m. 5-A) 
 
OTORGAN APOYO A 13 PROYECTOS ARTÍSTICOS 
Un monto de 270 mil pesos se destinaron para apoyar a 13 proyectos culturales relacionados con el video y 
el trabajo de niños con Síndrome de Down, la fotografía hecha por ciegos, la proyección de documentales, 
coro de voces de la tercera edad, el hip hop y el arte urbano. La entrega de estos Apoyos del Programa de 
Desarrollo Cultural municipal 2014 estuvo encabezada por el presidente municipal de Querétaro, Roberto 
Loyola Vera, quien anunció la creación de un nuevo espacio para el Instituto de Cultura del municipio de 
Querétaro. El recurso otorgado para los 13 proyectos es parte de una gestión tripartita con el CONACULTA, 
IQCA, que preside Laura Corvera y el Instituto de Cultura del municipio de Querétaro. (El Universal 
Querétaro 2-D) 
 
“FUEGO AMIGO/DIGA 2015” 
Selfie: En plena Plaza de Armas una ciudadana pidió una fotografía con el presidente municipal de 
Querétaro, Roberto Loyola Vera, al término de un acto con notarios para lanzar el Mes del Testamento. 
(Plaza de Armas 1) 
 
SANCIONARÁN A AUTOS EN SITIOS PROHIBIDOS 
A partir de la primera semana de septiembre, la secretaría de Seguridad Pública municipal infraccionará a 
los vehículos que se estacionen ene sitios prohibidos, los cuales, según el titular Héctor Benítez López, 
comprende los camellones y las zonas marcadas con pintura amarilla. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
ENTREGAN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA ELÉCTRICA 
El alcalde sanjuanense, Fabián Pineda Morales, hizo entrega de 3 obras de infraestructura eléctrica con un 
monto cercano al millón de pesos, y con beneficio para más de mil personas de 3 comunidades. (Diario de 
Querétaro 7-República) 
 
CUESTIONAN CAMBIOS AL CÓDIGO PENAL 
La presidenta de la Asociación Cultural para Protección Animal en Querétaro, Suzette Góngora, criticó la 
recién aprobada reforma al Código Penal, al señalar que no está bien realizada ya que no tipificó las peleas 
de gallos y la tauromaquia, así como los ranchos para cazar como deporte, además dijo que caerán en un 
80% las denuncias por no darle seguimiento a las anónimas. (El Universal Querétaro 8-A y a.m. 3-A) 
 
NO DENUNCIARÁN, TEMEN PROTECTORES DE ANIMALES 
La reforma al Código Penal en Materia de Maltrato Animal provocará que caigan hasta en 80% las denuncias 
y que los maltratadotes se burlen declaró Suzzete Góngora, de la Asociación Cultural para protección Animal. 
(Diario de Querétaro 3-A) 
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GANAN AMPARO TRES PAREJAS GAYS DE SJR 
Así lo aseguró la directora del Registro Civil de San Juan del Río, Claudia Edith Guerrero, quien dijo que se 
acatará la orden del Tribunal Colegiado en Querétaro para realizar las uniones. (Plaza de Armas 12) 
 
SANCIONARÍAN A GAS NIETO 
En caso de ser procedente y mandato por ley, el Gobierno municipal aplicará una sanción económica a la 
empresa Gas Express Nieto, luego de que una de sus pipas generará un flamazo en la Colonia Cerrito 
Colorado que dejó tres muertos, señaló el edil Roberto Loyola Vera, quien dijo que la autoridad seguirá 
acompañando este hecho, verificando que la empresa cumpla con sus responsabilidades. (Plaza de Armas 
9) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DESTACA DDH RELEVANCIA DEL COMITÉ SOBRE DESAPARECIDOS 
El presidente de la DDG, Miguel Nava Alvarado, consideró que las investigaciones ministeriales que se llevan 
a cabo por los casos de desaparición que se han suscitado en Querétaro, deben realizarse con la mayor 
transparencia. La relevancia que adquiere la instalación del Comité, será la generación de una política 
pública en materia preventiva que se estará implementando en beneficio de la sociedad. (Noticias 4-A) 
 
FALTA VINCULAR ESCUELA E INDUSTRIA 
El delegado federal de Trabajo y Previsión Social, Gerardo Vázquez-Mellado Zolezzi, afirmó que la 
vinculación escuela-industria todavía no es la adecuada en el estado, de tal modo que no se corresponden del 
todo la academia con las necesidades empresariales, contadores públicos, ingenierías en sistema, 
administrativo y otros.  Ejemplificó con la Ciudad Salud, y dijo que generará 15 mil empleos para médicos, 
enfermeras, químicos y otros profesionistas. (Plaza de Armas 3) 
 
SOCIALMENTE RESPONSABLES 
El Consejo Directivo de la Fundación Roberto Ruiz Obregón en unión con el Centro Mexicano para la 
Filantropía, llevó a cabo su sexta edición del evento titulado “Por una comunidad socialmente responsable 
2014”. En el evento se contó con la presencia de Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo 
Sustentable, entre otros. (a.m. 5-E) 
 
DESEMPLEO DE 6.88% EN EL ESTADO, SEÑALA INEGI 
El índice de desempleo en el estado, que equivale a 6.88% según datos del INEGI, podrá disminuir si las 
instituciones de educación superior ajustan su oferta académica a la demanda laboral, aseguró el ex 
presidente de la FECAPEQ y miembro del Consejo Consultivo Empresarial (CCE) loca, José Ángel Tomasis 
García. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
QUERÉTARO: 2.5% EN OBRA NACIONAL 
El estado de Querétaro representó 2.5% de la construcción total a nivel nacional durante junio, lo que lo 
ubica en el sitio 15 en dicho rubro, así lo dio a conocer el INEGI en su Encuesta Nacional de Empresas 
Constructoras. (El Universal Querétaro 8-A) 
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UN RETO LA CREACIÓN DE EMPRESAS: KURI 
Luego de que el INEGI, posicionó a Querétaro como el segundo estado con la mayor tasa de desempleo en el 
mes de julio con 6.9% de la población económicamente activa, el sector empresarial liderado por Mauricio 
Kuri, indicó que este es un reto para crear más empresas y empleo. (Noticias 8-A) 
 
PROYECTAN VENTA DE DRONES EN 2015 
Con una inversión, hasta el momento, de entre 8 y 10 millones de pesos, la empresa Quetzal Aeroespacial 
trabaja el prototipo de drones (aviones no tripulados), los cuales podrían salir a la venta a mediados del 
próximo año, así lo dio a conocer su director, Jorge Ortega. Hasta el momento se cuenta con un avance de 
aproximadamente 75% en dicho proyecto y se trabaja en cuatro modelos distintos. (El Universal Querétaro 
10-A) 
 
ESPERAN LOS RESTAURANTEROS 25 MDP POR FIESTAS PATRIAS 
Lo anterior consideró el presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra. (Plaza de Armas 3) 
 
PROMOCIONARÁN LA COCINA TÍPICA DEL ESTRADO CON FESTIVAL 
Con el fin de promocionar la cocina típica del estado, el próximo 27 y 28 de septiembre se llevará a cabo el 
Festival de la Cocina Gastronómica Queretana, en el cual participan 25 cocineras de la Sierra, en conjunto 
con 150 de los 500 afiliados activos de la CANIRAC. El festival será respaldado por la Secretaría del Turismo. 
Lo anterior confirmó Eduardo de la Parra. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
AUMENTAN OPERACIONES CONTABLES…PERO CLIENTES NO PAGAN MÁS 
Hasta en 30% se han incrementado las operaciones contables, luego de las disposiciones fiscales, por lo que 
los costos de los servicios han aumentado y eso ha llevado a que los despachos pierdan clientes. Lo anterior 
aseguró el presidente de la Asociación de Fiscalistas del Estado de Querétaro, Manuel Ríos Zúñiga. (Diario 
de Querétaro 9-A) 
 
CAPACITARÁN A PROFESIONISTAS EN MATERIA DE REGULACIÓN FISCAL 
La Asociación de Colegios de Profesionistas ofrecerá a los sectores capacitaciones en materia fiscal con el 
objetivo de actualizar a comerciantes y profesionistas en las nuevas regulaciones para el pago de impuestos, 
informó el presidente del organismo, Enrique López Urquiza. (El Universal Querétaro 12-A) 
 
SE SUMAN EMPRESARIOS A ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 
Con el propósito de sumarse a las mesas de trabajo en temas de seguridad, integrantes del Consejo 
Consultivo Empresarial (CCE) de Querétaro sostuvieron una reunión a puerta cerrada con el comandante de 
la XVII Zona Militar, Ángel Prior Valencia, y con el delegado de la PGR, Horacio Buendía Madrigal. El 
presidente del CCE, Fernando Lugo García, detalló que en la reunión se consideraron temas que aquejan a los 
presidentes de las cámaras que integran el Consejo; además, buscan un espacio para sumar esfuerzos en el 
tema de seguridad en el estado. (Plaza de Armas 3) 
 
SE APEGAN POCAS CAJAS POPULARES AL COOPERATIVISMO 
Lo anterior señaló Luis Ugalde Monroy, especialista en la materia desde hace décadas, de tal manera que sólo 
en algunas de ellas las asambleas deciden; en las demás pareciera que los socios son indolentes y se 
conforman con que el gobierno interno lo ejerzan solamente algunos. (Plaza de Armas 4) 
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VIAJEROS CAPTURARÁN CARBONO EN LA SIERRA 
A partir de hoy, los viajeros responsables tendrán una manera más de producir un beneficio al planeta. 
Lanzada en la expo ATMEX, realizada esta semana en Chiapas, Plantea Carbono Neutral es una iniciativa que 
apoyará directamente al programa de captura de carbono en el corazón de la Sierra Gorda de Querétaro, el 
área natural protegida más eco-diversa de México y un destino de ecoturismo cada más popular. Lo anterior 
apuntó Martha “Pati” Ruiz Corzo, portavoz de dicha iniciativa y Campeona de la Tierra de la ONU. (El 
Universal Querétaro 8-A) 
 
BUSCAN GANADEROS SUBIR PRECIO DE LECHE 
El presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Miguel Ozores Irastorza, informó que se busca 
que el precio de la leche se recupere para el cierre de este año o inicios del próximo y que al menos se 
coloque en los 7.5 pesos. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ALFABETIZARÁN A 37 MIL EN LA ENTIDAD 
La delegación federal en el estado del INEA, tiene la meta de abatir el analfabetismo de 37 mil personas, la 
cual deberá cumplirse en el sexenio del presidente de la República, Enrique Peña Nieto. De esta manera, la 
autoridad federal habría abatido en un 50% este rezago educativo en el estado. Lo anterior refirió el 
delegado de la INEA, Gerardo Helguera. (Plaza de Armas 10) 
 
INDÍGENAS APRENDERÁN INGLÉS PARA ABRIR SU MERCADO 
Con la intención de que los indígenas que estudian en el INEA, puedan tener mayor contacto con los turistas 
que compran sus productos artesanales, le han solicitado a dicha institución que les enseñen a hablar inglés, 
dejando de lado el aprender a escribir o leer en español.  Lo anterior informó el delegado del INEA en el 
estado, Gerardo Helguera. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
CLARIDAD EN PROCESO DE SUCESIÓN RECTORAL, PIDE CARLOS PRAXEDIS 
El director de la Facultad de Ciencias Políticas de la UAQ, Carlos Praxedis Ramírez, aspirante a ocupar la 
rectoría de la Máxima Casa de Estudios para el periodo 2015-2018, pidió “claridad” en el proceso electoral 
para garantizar equidad, transparencia, debate de ideas y generación de consensos. (Diario de Querétaro 4-
A) 
 
EXIGEN EN LA UAQ DEBATE ACADÉMICO Y SOBRE SEGURIDAD 
Alumnos universitarios coincidieron en que la seguridad, el control de los maestros y la mejora de la 
infraestructura deben ser los temas que aborden los candidatos a la rectoría de la UAQ en el proceso 
electoral que está por iniciar y en el que hay 3 personas que han confirmado su intención por contender. 
(Diario de Querétaro 1-A) 
 
LEGALIZACIÓN DE UNIONES GAY SE VEÍA VENIR 
Así lo señaló el presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, Calixto de Santiago Silva, quien 
coincide con la alta jerarquía eclesiástica, paralelamente que se escuche la voz del pueblo; y destacó que la 
impartición de justicia debe ser sin distingos de preferencias de ningún tipo, enfatizó. (Noticias 5-A) 
 
QUIEREN CAMPESINOS MÁS APOYO 
René Olvera, agricultor queretano, refirió que los Agricultores de Querétaro consideran que la iniciativa de 
ley de Desarrollo Rural Sustentable que presentaron diputados locales de la entidad sólo está contemplando 
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aspectos generales, pero no se están tomando en cuenta las condiciones actuales de los agricultores. (a.m. 1-
A) 
 
AMPLÍA SEDESOL BECAS A NIVEL LICENCIATURA: MP 
El delegado federal de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, dio a conocer que el programa de becas 
Oportunidades, impulsado por la dependencia, cambió sus reglas de operación para que los jóvenes becarios 
que continúan sus estudios en nivel superior, sigan aprovechando de este beneficio. (Noticias 8-A) 
 
INVIERTE SEDESOL 12 MDP EN SIERRA 
Con una inversión de 12 millones 830 mil pesos en programas sociales, autoridades estatales y federales 
entregaron distintos apoyos a pobladores del norte del estado.  En el evento estuvo presente el delegado 
federal de la SEDESOL, Manuel Pozo y el alcalde de Jalpan de Serra, Saúl Trejo. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
PIDE MANO DURA VS GASERA 
La ciudadana Carolina San Elías Arreguín, urgió a Gobierno del Estado aplicar mano dura contra la gasera 
Gas Nieto, pues recordó que resultó afectada en abril del 2012 y todas las pruebas eran a su favor, pero dos 
años después se determinó que no había delito que perseguir. Argumentó que se decidió a dar declaraciones 
debido a que le da coraje que lo que le ocurrió se volvió a repetir en Cerrito Colorado. (Diario de Querétaro 
3-A y Noticias 5-A) 
 
INVESTIGAN CONEXIÓN ENTRE ROBO A UPQ Y CINVESTAV 
Para resolver los robos a la UPQ y el CINVESTAV, dentro líneas de investigación que sigue la PGJ se analiza la 
conexión entre los dos robos, por lo que no se descarta que se trate de las mismas personas quienes 
concretaron ambos ilícitos, así lo informó el Procurador General de Justicia, Arsenio Duran Becerra. (a.m. 5-
A) 
 
AUMENTAN EN LA SIERRA LLAMADAS DE EXTORSIÓN 
Así lo denunciaron habitantes de la sierra; ya que un sujeto que se hacer llamar “comandante M14” les exige 
cierta cantidad de dinero para no secuestrar algún familiar de su víctima que hacen caer a través del engaño. 
(Noticias 5-B) 
 
VINCULAN A LADRONES CON AL MENOS 7 ROBOS 
Los cuales fueron asegurados por policías estatales cuando pretendían asaltar una farmacia cerca de la 
colonia Geo Plazas. (Plaza de Armas 3-La Roja) 
 
BAJA INTENSIDAD GUERRA DE NARCOMENSAJES 
Apunta que en el sexenio de Felipe Calderón aparecieron 3 mil 793 comunicados del crimen, es decir, 1.7 al 
día; mientras que el promedio en lo que va de esta administración es de 1 de cada 5 días.  Entre otros datos 
se destaca que hay entidades que no registraron mensajes del crimen organizado en ese mismo periodo, 
tales como Baja California Sur, Colima, Jalisco, Oaxaca, Querétaro, Tlaxcala y Yucatán. (El Universal 
Querétaro 5-E) 
 
LOCALIZAN MATAS DE MARIHUANA EN UN PREDIO EN POBLADO DE PURÍSIMA 
Lo anterior en el municipio de Arroyo Seco, tras una denuncia anónima, el Ejército y elementos de la PoEs 
aseguraron las plantas de un metro de altura. (Noticias 4-B) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “TABLERO” 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  
Apunta en “CinePlaza”: “Cocinero a la medida: con el chef del restaurante Mamá Carmen, en donde la Entidad 
Superior de Fiscalización detectó una asesoría por la que el Ayuntamiento de Corregidora habría pagado 
siete millones y medio de pesos. La asistente del despacho, Patricia González, es integrante de la familia 
propietaria del comedero mexicano ubicado en Carrillo Puerto, sede de esta película costumbrista”. Además, 
en la “Jugada Final”, señala: “Al presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata y al de la Procuraduría 
de los Derechos Humanos, Miguel Nava, que tienen asesorías en restaurantes y centros botaneros, 
respectivamente, un riquísimo y espirituoso ¡Jaque Mate!”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que ya 
comenzaron los tiempos sucesorios en la UAQ, en donde parece haber una percepción generalizada a favor 
de la reelección de Gilberto Herrera Ruiz, uno de los mejores rectores en la historia de nuestra Alma Mater. 
Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que a la presentación del libro Las Sirenas Queretanas, editado por el 
Ayuntamiento de Querétaro, acudieron el presidente municipal Roberto Loyola Vera y 4 de sus antecesores: 
Jorge Torres Vázquez, Alfonso Ballesteros Negrete, Jesús Rodríguez Hernández, además del rector de la UAQ, 
Gilberto Herrera Ruiz y el autor de la obra, Andrés Garrido del Toral. Por otra parte, apunta en “La Frase de 
la Semana”: “Yo no escucho el canto de las sirenas: Roberto Loyola Vera, jueves 28 de agosto de 2013, en la 
presentación del libro de Andrés Garrido”. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que Ricardo Anaya Cortés 
es señalado como posible líder nacional del PAN, aunque es sabida su aspiración de venir como candidato al 
Gobierno de Querétaro. Apunta que el Gobernador José Calzada Rovirosa celebró entre amigos, y rodeado de 
toda su familia, medio siglo de vida, en plenitud, listo para correr el maratón 2014 y en medio de 
especulaciones sobre su futuro político, que algunos ubican en el gabinete federal y otros en la dirigencia 
nacional del PRI. Por otra parte, señala que no escatimó el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, elogios y 
reconocimiento para el Mandatario queretano en el lanzamiento de Ciudad Salud, el proyecto estatal y 
nacional más importante en la materia. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala hubo una gran representación 
de la iniciativa privada, los poderes del Estado y la academia, en la presentación del naciente Círculo 
Empresarial de Mujeres (CIEM), presidido por Cristina Venegas, en el anexo de Santa Rosa de Viterbo. Por lo 
anterior, agradece la hospitalidad de Laura Corvera, Directora del Consejo de la Cultura y las Artes. Les tomó 
la protesta el secretario de Finanzas, Germán Giordano.  (Plaza de Armas 2) 
 
EDITORIAL “TESTAMENTO” 
La XII edición del Mes del Testamento, que es un ejercicio de solidaridad, permite establecer que se ha ido 
generando una cultura de la responsabilidad social, que se significa por el compromiso y responsabilidad 
ante la familia, de dar certidumbre jurídica en el patrimonio. En esta función la labor de los Notarios es 
fundamental, pues contribuyen a mantener la tranquilidad social y armonía en el cuerpo social. (Noticias 
11-A) 
 
EDITORIAL “SEGURIDAD” 
La instalación del Comité de Seguimiento en Materia de Personas Desparecidas, como parte de las reformas 
legales que se han ido generando por el Legislativo, para brindar mayo seguridad y certeza a la población, 
permitirá avanzar en el diseño de una política de Estado sobre los delitos de las personas desaparecidas, 
impulsando la coordinación interinstitucional para prevenir y sancionar esos ilícitos, mediante acciones de 
inspección y vigilancia, rindiendo cuentas en completa transparencia.  La participación social, plural y 
diversa, resulta un ejercicio de gran importancia, pues permite ir cerrando el tejido social, de manera 
conjunta con la autoridad. (Noticias 11-A) 
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COLUMNA “EXPEDIENTE Q” 
Por Adán Olvera  
Comenta que la ESFE va dando a conocer resultados de sus fiscalizaciones a las entidades públicas; hay todo 
tipo, desde obras mal asignadas hasta gastos innecesarios. Hay que ser minuciosos en la revisión de la 
información, y es que en algunos casos de trata de errores administrativos, y en los menos actos de 
corrupción premeditada. Adán Olvera comenta acerca de las personas desaparecidas, y tras ejemplificar con 
los casos que se han suscitado en la entidad, refiere que ayer las autoridades impulsaron la instalación del 
Comité de Seguimiento en Materia de Personas Desparecidas, para combatir este delito en forma 
interinstitucional y colegiada con apoyo de la sociedad civil y rindiendo cuentas de manera transparente. La 
ley ordena que el Presidente de la DDH, Miguel Nava, presida el Comité mientras se ostente en el cargo. 
También participan Secretarios de Estado y de los Poderes Legislativo y Judicial, además de ciudadanos, 
académicos, entre otros. (Diario de Querétaro 7-A) 
  
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
Varios municipios pueden estar temblando luego de que algunos han sido llamados a justificar algunas 
acciones. Es el caso del municipio de Colón, donde la ESFE ha solicitado al alcalde Alejandro Arteaga Cabrera, 
explique los gastos erogados por casi un millón de pesos para los festejos a padres y maestros a cargo del 
ayuntamiento que encabeza. El alcalde señaló al respecto, que esos gastos están más que justificados y dice, 
“todos los municipios lo hacen”. Impulsores Económicos, así calificó el presidente del CIQ, Jorge Rolland 
Constantine, los proyectos que está impulsando en estos momentos el gobierno del estado, entre ellos el TAV 
y la Ciudad Salud. Dijo que las 120 empresas nacionales y trasnacionales que se encuentran afiliadas al CIQ 
dan el visto bueno a los 2 proyectos. Las inversiones siguen creciendo y en todas las ramas, lo que está 
haciendo el gobierno es motivante para los empresarios, los cuales, creen que esos 2 proyectos le van a dar 
un gran dinamismo al estado en los próximos años. Que sí han sido concedidas las plazas a los maestros que 
quedaron entre los primeros lugares del concurso para conseguir lugar en alguna escuela de educación 
media superior organizado por la DGETI, dijo el delegado de la SEP en Querétaro, Jaime García Alcocer. Esto 
a pesar de que hay maestros que insisten en que no han sido llamados y que no fueron respetados sus 
lugares ganados. Sin embargo, y a pesar de que el semestre ya está en curso, hubo maestros que siguen 
asegurando no tener dicha plaza ni haber sido llamados. Asimismo el delegado, señaló que sí existen 
denuncias formales por parte de estos profesores inconformes, denuncias que tendrá que atender y 
responder al otorgamiento de plazas que no han sido entregadas. Han informado que, a partir de la primera 
semana de septiembre, la SSPM infraccionará a los vehículos que se estacionen en sitios prohibidos, los 
cuales, de acuerdo a su titular Héctor Benítez. El titular, mencionó que de ahora en adelante van a entrar a 
infraccionar, aclarando que todo tiene un procedimiento para evitar un impacto negativo a la propia 
población. Será una buena medida para recuperar un poco la educación vial y el respeto a los sitios en donde 
está prohibido estacionarse.  Ni duda cabe de que los azules andan con calenturas y no tienen empacho en 
ser claridosos en público. El coordinador en el Senado, Jorge Luis Preciado, y el queretano Francisco 
Domínguez hicieron gala del desencuentro en una visita que les hizo el todavía presidente de la Mesa 
Directiva, el priísta Raúl Cervantes. Domínguez llegó tarde a la cita y al darle la palabra, Preciado exhibió su 
demora.  Enchilado, el queretano respondió que él sí estaba trabajando en el Senado. Luego, Domínguez 
deseó que Cervantes –quien, como le dijimos pedirá licencia al cargo- se convierta en ministro de la Corte. 
Don Jorge Luis retomó la palabra para frenar a Domínguez. “Oiga, no se vaya usted a destapar como 
candidato a gobernador”. Aunque fue aprobada por unanimidad la reforma al Código Penal para crear el 
delito de maltrato y crueldad animal, siguen habiendo inconformes y se trata de las mismas organizaciones 
civiles en pro de los animales que no se mostraron completamente de acuerdo. Según Suzette Góngora 
Ortega, presidenta de la Asociación Cultural para Protección Animal en Querétaro, hay cosas muy ambiguas 
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en la reforma que a la larga, podría dejar vacíos legales y no cumplirse como debiera. En tanto, el presidente 
de la mesa directiva de la legislatura local, Braulio Guerra Urbiola, afirma que se trabajó técnicamente en la 
construcción del tipo penal durante al menos 6 meses y vigilado a detalle cada uno de los procedimientos de 
la ahora aprobada iniciativa.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
Comenta que la ESFE detonó verdaderas bombas en el Congreso local al abrir sus observaciones a las 
administraciones municipales de nuestro estado, como el caso de la asesoría de 7 millones y medio de pesos, 
fuera de toda norma, contratada por el Ayuntamiento encabezado por el alcalde Antonio Zapata. (Plaza de 
Armas 1) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” 
Por José Luis González Garibay  
Apunta que Querétaro en materia de salud sigue impulsando todas las actividades posibles para mejorar el 
servicio. Se colocó la primera piedra de lo que será la Ciudad Salud. Lo más importante es que este moderno 
proyecto le quedará muy cerca a la gente más necesitada y que por mucho tiempo ha sido marginada en los 
servicios de salud. José Luis González Garibay comenta que pareciera ser que a nuestro amigo al Dip. Local 
Marco A. León Hernández de repente le falla la memoria, pues resulta que está en contra de la eliminación de 
la figura de Diputados Plurinominales. Salvo en una ocasión, en las otras 3 en las que ha llegado al Congreso 
del Estado ha sido por la vía plurinominal, pero además, allá por el año 2003, fue él quien impulsó 
precisamente la idea que ahora combate. José Luis González Garibay señala que sigue trabajando, y a 
marchas forzadas, el Delegado de la SEDESOL Manuel Pozo Cabrera. José Luis González Garibay comenta 
acerca del M. en D. Carlos Manuel Septién Olivares, a quien describe como una persona que habla poco y 
trabaja mucho. Además, refiere que para fines de septiembre están listos los Juzgados del Sistema Penal 
Acusatorio. Si bien es cierto que cada día crece el número de asuntos que maneja cada juzgado, el impulso 
que tiene el poder judicial para resolverlos también es evidente.  (Plaza de Armas 7) 
 
“NOTIVERSO” 
Mauricio Villalón Renaud, versa acerca de los “Animalitos felices” ya que “Una muestra de avance ya se ha 
dado en el Congreso. Pasará ya malo el trance, de la gente que es ‘sin seso’.” (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “GENTE BONITA” 
Por Nicte-Há Rico  
Comenta que el fin de semana, en el Patio Barroco del Palacio municipal se llevó a cabo la presentación del 
libro “Las Sirenas Queretanas” de Andrés Garrido del Toral y lo acompañaron: el presidente municipal, 
Roberto Loyola, así como ex presidentes municipales, entre otros personajes. (Diario de Querétaro 16-
élite) 
 
CARTÓN “CONTRA LOS MALTRATADOTES” 
Pepe Gómez dibuja un personaje en forma de espantapájaros con los ojos vendados, que sostiene una 
balanza de su lado izquierdo, y un cetro de su lado derecho. En su camisola tiene una sentencia: “Nueva Ley 
de Protección a los animales. LVII Legislatura Qro.” Al tiempo que “Vox”  y “Populi”, se dirigen hacía el, y el 
primero dice: “Pos la idea es buena, pero…”, y el otro le responde: “Tiene algunas fallitas ¿no?” (Diario de 
Querétaro 3-A) 
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CARTÓN “JUEGO DE AZAR” 
Kemchs dibuja dos sujetos, los cuales están sosteniendo y leyendo un periódico, mismo que tiene escrito en 
la nota principal: “Documentan ‘juego sucio’ de ‘Zar Casinero’ en Querétaro”, y uno de ellos dice: “Casi nos 
salimos con la nuestra”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “ASESORÍA SIN SAZÓN…” 
Carbajal dibuja una parrilla sobre la cual se encuentra una olla, misma de la que sale el vapor “Prestador de 
servicios (Say/DJ/043/2013)”, y a un lado sale una voz “¡Mamá Carmennnn…! ¡Perdón, Zapata! ¡Se está 
quemando el guisado…!”. (Plaza de Armas 7) 
 
CARTÓN “OTRA VEZ COMO ‘ENDENANTES’” 
Beto dibuja a Gilberto Herrera, “¡Quieto Prieto!”, tratando de sostener a dos caballitos de madera con sus 
manos: “Rectoría” y “Rectoría”; y en una esquina, el escudo de la UAQ. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “SUEÑO EN CUPULA (SIC)” 
Rubén dibuja un sujeto vestido con mitra y sotana, el cual sostiene desde una azotea de un templo a una 
niña, y desde abajo dos sujetos abrazados le dirigen sus brazos. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR  FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 
SALUDOS CORDIALES 

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS 
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